

8 Décembre 2022

## **AstraZeneca et la Fondation Lalla Salma agissent pour l'accès équitable aux soins contre le cancer au Maroc**

*'Accelerating Change Together for Cancer Care in Africa' (ACT;CCA) lancé au Maroc pour lutter contre le cancer et améliorer ses effets sur les patients*

**Rabat, Maroc** – AstraZeneca lance une initiative qui a pour but de transformer les effets du cancer sur les patients au Maroc.

Le programme 'Accelerating Change Together; Cancer Care in Africa' (ACT;CCA) offre une plateforme aux partenaires pour co-créeer les solutions nécessaires à combler les lacunes dans le parcours de soin des patients, du diagnostic jusqu'au traitement, et au-delà.

Durant l'évènement, le directeur exécutif de la Fondation Lalla Salma pour la prévention et le traitement des cancers, des experts cliniques, des spécialistes dans le secteur des soins de santé, des défenseurs des droits des patients et des représentants du secteur privé, ont discuté l'aménagement du cancer au Maroc, et ont réitéré leur engagement à faciliter un accès équitable aux soins contre le cancer pour tous les Marocains.

Le cancer est responsable de 13.4% des décès au Maroc, avec près de 50,000 nouveau cas chaque année. Plusieurs facteurs tels que la sénescence de la population, le tabagisme et d'autres changements de mode de vie, jouent le rôle d'accélérateur<sup>1</sup>, aboutissant à une incidence de 137,3 nouveaux cas pour 100 000 personnes.

«Le Maroc a été pionnier dans la lutte contre le cancer en Afrique; c'était l'un des premiers pays africains à développer un plan national pour la lutte contre le cancer et à mettre en place plusieurs projets à cet égard, avec l'engagement de la Fondation Lalla Salma, des autorités sanitaires et de la communauté scientifique. Grâce à l'initiative 'Cancer Care Africa', nous visons à déployer tous nos efforts pour surmonter les obstacles qui dissuadent les patients de se faire diagnostiquer et traiter, et, avec le temps, éliminer le cancer comme cause principale de décès », a déclaré **Rami Scandar, président sur la région Proche-Orient et Maghreb, AstraZeneca.**

Le programme ACT;CCA au Maroc, qui est lancé dans le cadre régional, se concentre sur la sensibilisation du public au cancer, la facilitation de l'accès aux traitements innovants, le déploiement de nouveaux programmes de dépistage et de prévention, et l'éducation des professionnels dans le secteur de la santé sur une vision commune pour offrir aux patients atteints de cancer un service de soins d'excellence.

Le chapitre régional de l'initiative mondiale [Accelerating Change Together \(ACT\) for Cancer Care](#), est une initiative dirigée par AstraZeneca pour révolutionner la façon dont

<sup>1</sup> [Cancer in Morocco](#); Zineb Benbrahim, MD, MPH; Saber Boutayeb, MD, PhD; Hassan Errihani, MD, PhD; and Nawfel Mellas, MD; June 25, 2021

le cancer est diagnostiqué et traité afin d'améliorer les résultats des soins de celui-ci parmi les patients.

AstraZeneca Maroc et la Fondation Lalla Salma ont signé un protocole d'accord pour collaborer conjointement afin de développer le système de soins de santé liés à l'oncologie, tout en sensibilisant les patients, renforçant les infrastructures et les capacités nécessaires pour la détection précoce tout en facilitant l'accès aux traitements innovants pour les patients.

Au cours des 3 prochaines années, ACT;CCA au Maroc prévoit d'atteindre 35 000 patients à travers le pays, de développer les tests de dépistage du cancer du poumon et de l'ovaire, d'encourager les patients à se diagnostiquer pour le cancer de la prostate, et d'introduire de nouvelles technologies de dépistage par intelligence artificielle (IA).

Le programme est dirigé par un comité composé de médecins et d'institutions d'oncologie, et acteurs associatifs. Ce comité est responsable d'orienter l'intervention politique, de partager les expériences, au-delà des frontières et placer les patients atteints de cancer au centre de tous ces efforts. Les membres se réuniront régulièrement pour faire avancer les projets et les initiatives de lutte contre le cancer.

**Dr Rachid Bekkali, Directeur Exécutif de la Fondation Lalla Salma**, a souligné l'importance de la collaboration pour améliorer les résultats des soins du cancer pour les patients. "Avec les grands progrès déjà réalisés au Maroc quant aux soins contre le cancer, nous sommes conscients de l'importance de continuer à munir les patients et les praticiens de soins de la santé des moyens nécessaires pour les aider à lutter contre cette maladie de la meilleure façon possible. Cette collaboration crée non seulement un pont entre les praticiens privés et les spécialistes de la santé publique, mais fournit également un programme structuré autour de la détection précoce, du diagnostic et du traitement du cancer. ACT;CCA nous donne également la possibilité de lutter contre le cancer au Maroc en mettant en œuvre de solides programmes de soutien et de sensibilisation, transformant ainsi les résultats des soins du cancer pour les patients".

On estime que 2,1 millions de nouveaux cas de cancer et 1,4 million de décès sont prévus chaque année, d'ici 2040, à travers le continent<sup>2</sup>. Les cancers du sein et de la prostate sont parmi les trois types de cancer les plus répandus<sup>3</sup>.

- Fin -

#### **A Propos d'AstraZeneca**

*AstraZeneca (LSE/STO/Nasdaq: AZN) est une société biopharmaceutique internationale guidée par la science, axée sur la recherche, le développement et la commercialisation de médicaments de prescription dans le domaine de l'Oncologie, des Maladies Rares et des Produits Biopharmaceutiques, y compris les Maladies Cardiovasculaires, Rénales & Métaboliques, et Respiratoires &*

<sup>2</sup> Frontiers in Public Health. Mapping Cancer in Africa: A Comprehensive and Comparable Characterization of 34 Cancer Types Using Estimates From GLOBOCAN 2020. Available at <https://www.frontiersin.org/articles/10.3389/fpubh.2022.839835/full>. Last accessed October 2022.

<sup>3</sup> [https://cdn.who.int/media/docs/default-source/ncds/ncd-surveillance/cancer-profiles-2020/afro-cancer-profile-2020.pdf?sfvrsn=6ffb4be4\\_3](https://cdn.who.int/media/docs/default-source/ncds/ncd-surveillance/cancer-profiles-2020/afro-cancer-profile-2020.pdf?sfvrsn=6ffb4be4_3)

Immunologiques. Basée à Cambridge, au Royaume-Uni, AstraZeneca opère dans plus de 100 pays et ses médicaments innovants sont utilisés par des millions de patients dans le monde. Veuillez visiter [astrazeneca.com](https://www.astrazeneca.com) et suivre la société sur Twitter [@AstraZeneca](https://twitter.com/AstraZeneca).

### **L'engagement d'AstraZeneca à la lutte contre le cancer**

AstraZeneca s'efforce de redéfinir le secteur de soin contre le cancer, avec l'ambition d'améliorer les résultats des soins du cancer pour tout le monde. Atteindre cet objectif nécessite un partenariat avec la communauté des patients atteints par le cancer, les gouvernements pour établir un programme commun pour soulager les patients des effets que cette maladie a sur eux, et la société entière.

### **A propos de l'ACT pour les soins du cancer (ACT)**

L'ACT est une initiative mondiale dirigée par AstraZeneca pour révolutionner la façon dont le cancer est diagnostiqué et traité afin d'améliorer les résultats des soins du cancer pour tous les patients et d'élever la résilience du secteur de soins de santé. L'ACT a été lancé à EXPO2020 à Dubaï aux côtés de collaborateurs clés dans la communauté mondiale de l'oncologie. L'initiative rassemblera les coalitions, nouvelles et existantes, autour d'une vision commune de l'avenir du secteur de soins contre le cancer, en se concentrant sur l'accélération de la transformation des politiques publiques aux niveaux national et régional.

### **A propos de l'ACT pour les soins du cancer en Afrique (ACT;CCA)**

ACT;CCA représente l'engagement d'AstraZeneca à renforcer les systèmes de soins de santé à travers l'Afrique en partenariat avec des experts locaux dans le cadre du réseau de l'ACT. L'ambition d'ACT;CCA est de guider le progrès des politiques, de diriger des projets qui aboutissent à des résultats concrets, de partager le savoir au-delà des frontières nationales et d'intégrer les patients au cœur du système de soins de santé.

Les partenaires incluent : La Fondation Lalla Salma, le Ministère de Santé du Maroc, le Ministère de Santé de l'Algérie, Safro, le Ministère de Santé de l'Egypte, Mersal, la Faculté de Médecine – Institut de Recherches Ain Shams, AMREF Health Africa, le Ministère de Santé du Kenya, l'Institut National du Cancer du Kenya, Axios et la Société Kenyane d'Hématologie et d'Oncologie.